

EL DIARIO PALENTINO

DEFENSOR DE LOS INTERESES DE LA CAPITAL Y LA PROVINCIA

ORGANO OFICIAL DE LA CAMARA AGRICOLA DE CARRION DE LOS CONDES

EL MAS ANTIGUO Y DE MAYOR CIRCULACION

AÑO XXXVI

PRECIOS DE SUSCRIPCION

Capital: un mes . . . 1 peseta
Fuera trimestre . . . 4
Numero suelto 5 centimos

Lunes 25 de Marzo de 1918

(NO SE DEVUELVEN LOS ORIGINALES)

PUNTO DE SUSCRIPCION

En la Redaccion y Administracion
Imp. y Lit. de Alonso Hijos
CALLE MAYOR PRINCIPAL, Núm. 71

Núm. 10.471

PRIMER ANIVERSARIO

DE LA SEÑORA

DOÑA TERESA CEBRIAN INCLAN

que falleció en Palencia el día 26 de Marzo de 1917

D. E. P.

Su esposo Gil Garrachón; hija Teresa; madre; padre político, hermanos; sobrinos y demás familia,

Suplican a sus amigos se sirvan encomendar a Dios el alma de la finada, por cuyo acto de caridad quedarán agradecidos.

Los señores sacerdotes que celebrando mañana 26, el santo sacrificio de la misa en las iglesias de San Lázaro, San Miguel, Allende el Río y Casa de Salud de mujeres (San Juan de Dios) la apliquen por el alma de la finada, recibirán la limosna acostumbrada.

LA FUNERARIA

V. de HONTIYUELO

Fundada el año 1878

Nuevos Féretros de nogal estilo Americano.

Servicio completo y permanente
MAYOR PRINCIPAL, NÚM. 104

PALENCIA

Dentista

E. González Rubio

San Saabe 11, pral.—PALENCIA



Gafas y Lentes

Ultimos modelos de París y sistema americanos, adaptados con gran exactitud a la vista del cliente.

Completo surtido en cristales correctores de la Presbicia, Miopia, Hipermetropia y operados de Cataratas.

Ejecución exacta de las prescripciones de Doctores Oculistas.

Construcción, reparación y colocación de armaduras y cristales de todas clases.

A. EIROA (Optico)

Mayor principal, 30.

Optica y Plateria

SUCR. DE IBÁÑEZ

DENTISTA

MAYOR PRINCIPAL, 33

Teléfono 112

Palencia

Vides Americanas

Sindicato Agrícola de Sahagún

Precio, 130 ptas. millar. Para más detalles, al Director, sección Agrícola del Sindicato.

Vino de Toro

superior, 6 pesetas cántaro. Almacén de Alejandro Ortega.

Iluminaciones para la procesión de Semana Santa

Se hacen en la casa de Ramón Miguel a precios económicos.

Mayor principal n.º 105

VINO

desde mañana se vende superior carente, en la bodega del «Tabladillo», Plaza de Cervantes de Román Zarzosa, a 30 centimos litro.

CARTA DE MADRID

Marzo 24

Sr. Director:

Ya han pasado las manifestaciones de entusiasmo que en toda España se produjeron al conocerse la constitución del nuevo Gobierno.

Bien elocuentemente se ha expresado la satisfacción con que la opinión recibió a los ministros actuales, quienes prescindiendo de todo egoísmo político para salvar los intereses de España en un momento bien crítico, se ha prestado a colaborar en esta gran obra, y una vez colmadas estas exteriorizaciones de alegría, solo se atiende a una cosa: a lo que puede dar de sí un gobierno de tal magnitud.

Muchos son los que temen, extinguido ya el entusiasmo que en los primeros momentos produjo ver unidos a hombres de posición política tan elevada, que la existencia del actual gabinete no sea larga.

Hay quien solo da dos meses de vida a esta situación, porque alguno de los individuos que forman el Gobierno, acostumbrados a dirigir sus huestes, no se amolde a supeditarse a las iniciativas de los demás, ni a prescindir de satisfacer los deseos de los que les siguen.

Hatos serán los primeros que con sus impacencias inclinan a sus jefes a que sacudan el yugo que los ata a los que hoy son sus compañeros y colaboradores aprovechando cualquier ocasión que se les ofrezca para dar al traste con lo que ahora constituye la única esperanza de la Nación.

Una medida más o menos radical, una disposición que afecte a intereses contra otros, puede ser el pretexto para el rompimiento. Lo difícil sería entonces solucionar la crisis que se planteara.

Viene a reforzar este error, casi general, el hecho de que un órgano oficial de partido «La Epoca» hablando del actual Gobierno exprese la conveniencia de que su vida no exceda del tiempo indispensable para llenar la misión circunstancial.

En el ánimo de todos está que no se prolongará mucho la actuación del Gobierno presente, pero malo es que cuando apenas han jurado los ministros venga un periódico representante de un partido fuerte, histórico, a insinuar algo que por lo menos no es oportuno advertir en estos momentos.

Más plausible es callar y dejar que la labor del Gobierno se desenvuelva libremente sin intrigas políticas que a todas luces desentonan del momento, dedicándose de lleno a resolver problemas tan graves como los de sub-

sistencias y transportes, que, de no hallar una pronta solución, traerán irremisiblemente el hambre.

Esto mismo piensan los ministros todos que se proponen abstenerse de hablar uno y otro día a los periodistas, perdiendo el tiempo en rectificaciones y autobombos para dedicarlo en cambio por entero al trabajo de sus respectivos departamentos, facilitando notas oficiosas únicamente cuando haya algún asunto que lo requiera.

De todas suertes aun cuando la vida del gabinete no sea tan larga como fuera de desear, su labor puede ser altamente beneficios, pues los problemas que no deje resueltos quedarán al menos esbozados sino encauzados, y en vías de solución, siendo los acuerdos que se adopten resultante de los diversos criterios que sustenten cada uno de los factores que integran el gabinete y que de no haberse formado la concentración hubiera prevalecido individualmente según el primado encargado de presidir el consejo de ministros.

Mucho puede hacerse aprovechando esa coyuntura en bien de la Nación y deben meditar todos los ministros lo que hacen antes de abandonar sus puestos, porque de su comportamiento depende que la opinión los alabe o execre para siempre.

M.

En defensa de Castilla

No hace muchos días, mi admirado compañero Aurelio Bay, elevaba el eco sumamente justo de los labriegos castellanos hasta la más alta escalinata del Poder. Su Magstad, siempre atento a defender la justicia de la causa de su pueblo, habrá podido entrever la triste realidad por la que gime y clama esta inmensa muchedumbre de labriegos, de toscos decires, de pardos vestuarios, de ruda contextura, pero grandes y santificados por la leyenda, bellos y excesivos por su obra. En el esclarecido espíritu, altamente humanitario del Rey, nuestro señor, no puede menos de dejar honda huella esta protesta enérgica, unánime, de Castilla, que solo con considerar que su voz se levanta de pechos empañados en resignación, avezados a la adversidad, hechos a la pobreza, es más que suficiente para creer en la injusticia del que directa o inconscientemente trató de malherir sus intereses, aun mas sagrados que ningún otro, porque son el fruto de una abnegada lucha que solo con la del héroe puede compararse.

[Justicia, directores, justicia!

Yo soy humilde y muy poco valgo. Irrespetuosa es mi pluma y toscos mis pensamientos. Embarazosas mis divagaciones y pobres mis rimas. Oculto mi espíritu entre la tierra y alada mi fantasía de trovador. Y ante esas afirmaciones, lógico parece que me ocultara en el sudario de mi poco valer y permaneciera mudo e indiferente ante el clamor de mis hermanos y ante las súplicas de doctas personalidades; pero ¡no! rompo los vínculos de esa lógica, traspaso el palenque de mi prudencia y altivo y gallardo, valeroso y caballero, como corresponde a nuestra prosapia, salte al campo del torneo, empuñando la péñola en defensa de nuestra propia causa. Defender la equidad es defender a Dios puesto que ella es la base de su doctrina sabia.

[Procedemos de hidalgos]. . . ¡Y como por muy prudente que sea, podemos acatar la autocracia de un gobierno que para favorecer a una población pretende llevarse pedazos codiciosos del interés de los nuestros, no imaginando que exhaustas las pánegas van a de-

rumbarse corriendo la misma suerte que los arcos históricos, que los castillos venerados, que los lagares vacíos?

¿No ve el señor Comisario de Abasfecimientos que la mayoría de los labradores conservan esos granos—¡irrisorio caudal!—como un dique débil, pero esperanzado, contra la posible adversidad futura? ¿No sabe el gobierno de ese intenso trabajar para ver hacinadas un montón de mieses bajo el sol de estío, que son el único maná que ha de sustentar durante el invierno sus derengados cuerpos? No lo ve ni se lo imagina cuando tan cuerdamente ha procedido.

Y es que hay una triste verdad, castellanos, una triste verdad que al penetrar en ella no puede causar nada más que indignación: Vosotros para nosotros—artistas, entusiastas o defensores incansables—lo sois todo. Estamos solidarizados con vuestros sentires; participamos de vuestras desventuras; compartimos vuestras alegrías cuando profusa la Naturaleza ha derramado sus presas sobre vuestras casas, y rie junto al allar la niña ingenua y cante junto al llano el jayán brioso; aunamos vuestras plegarias a las vuestras cuando corre el cierzo frío esclareciendo el cielo luminoso y retrasando la lluvia consoladora; somos, en fin, un mismo cuerpo, un mismo soplo, un mismo árbol de aquella raza de titanes que se llamaron y se llaman castellanos. . . Vosotros para ellos—gentes ¡sin espíritu, sabihondas y sin conciencia—sois como tímida gacela amparada tras las breñas del monte; sois como átomo invisible en el espacio; sois como ermitaño que apartado del mundo ha puesto sólo su fé en su ermita; ¡sois nada, sois nada! . . .

[Ay labriegos! . . . Si en un día triste—en mala hora por supuesto—empuñáseis desesperados las hoces, los bierzos, las rastrillas, e impetuosos os lanzárais ciegamente al torbellino de la vida, acrecientando con vuestra locura la locura humana, apagando la sed de odios y rencores y cruzando por vuestros campos desiertos como una macabra procesión de exterminio. . . ¡Ay labriegos! . . . no lo penseis—os llamarían rebeldes, detractores, antipatriotas; sobre vosotros caería la reprobación como una mancha de aceite que perpetuara el instante funesto de vuestro desequilibrio.

No es hoy día de tanta ligereza, ni es bien que sea nunca, que esa fuerza dinámica de hombres viriles cuyos gritos acallarían gemidos y lamentaciones, bien haya en quedar sobre la tierra fructificando páramos y cultivando llanuras. Que si tras del ímpetu de la carrera viene el abismo insondable de la hecatomba sepultar anhelos creados en la par de la familia, y a desmoronar esperanzas de corazones jóvenes, harlo mejor es vivir ocultos, resignados y pobres, haciendo ideales con la tierra, viviendo con la tierra y sacrificándolo todo por la tierra. Nunca nos sentimos tan felices, nunca somos tan buenos como cuando llenamos el corazón de ideales humildes. . .

Nuestra dicha, hermanos labradores, sería ver coronados con el éxito vuestros deseos, esos deseos de Castilla entera, tan justos y tan legítimamente reconocidos, que no admiten contraposiciones. ¡De almas como las vuestras, forjadas de candores, debe ser el alma de los blondos arcángeles, que gravitando sobre Dios, como vosotros sobre Castilla, la radiante luminosidad impide enfangarse en los barrizales del mal!

Y ya que vosotros no sabéis de «torneos literarios», ni de ese concepto exotérico de la vida, triste como toda filosofía, ni de otras muchas cosas que no es preciso que sepáis; ya que nos-

otros nos aprestamos a defender valientemente, con todas nuestras fuerzas, vuestros intereses en peligro, tened en cuenta, castellanos, que lo hacemos con el más noble sentimiento de humanidad. . . ¡Tenemos en nuestra tierra formado un altar donde pasamos las horas felices de nuestra juventud orando misticamente con oraciones que nosotros mismos componemos, trezadas de espigas, aromadas de barbechos, glosadas de trovas campesinas, dulces como el reir de la acequia! ¡Ese altar ha sido profanado y pretendido destruirle! ¡Fácil es comprender nuestro enojo!

¿Lo conseguirán? ¡Dios quiera que no!

CBSAR MUÑOZ ARCONADA.

Información general

CASTILLA LA VIEJA

SEGOVIA.—Un parricidio.—El guarda de campo de Carbonero el Mayor, Calixto Muñoz, sostuvo en dicho pueblo una risputa con su esposa Dionisia González.

Durante la reyerta, el guardo golpeó a su mujer con un barreño, fracturándole las costillas, y no contento con esto, la remató, dándole varios culatazos con la tercerela.

El teroz criminal ha sido detenido.

CASTILLA LA NUEVA

CIUDAD REAL. Muerto por un tren.—Cerca de la estación de Socuéllamos ha sido hallado el cadáver de Salvador Ayala, de cincuenta y seis años, que fue arrollado por un tren al intentar cruzar la vía.

MADRID.—Caido de un balcón.—El niño de tres años Rufo Fernández Jiménez, con domicilio en la calle del Carnero, 14, que se encontraba en el balcón de su casa, en un descuido de sus mayores, se cayó desde el balcón del piso tercero a otro del piso inferior, librándose de la muerte por haber tropezado el cuerpo del niño con una cortina, lo que al mismo tiempo que amortiguó el golpe, evitó que el pequeño cayera a la calle.

El niño se produjo una contusión con hematoma en la sien izquierda y una erosión en la mano.

La madre del niño sufrió un fuerte ataque nervioso al enterarse del accidente.

Muerta de un tiro.—La Guardia civil de Valdeterres ofició a la Dirección de Seguridad dando cuenta de un crimen cometido en el citado pueblo, y del que fue víctima la joven Antonia Nieto Herrán, de veinte años.

Antonia discutió acaloradamente con un primo suyo llamado Bonifacio Brente, discusión que surgió por cuestiones de familia, y enfurecido Bonifacio por algunas frases molestas de Antonia, cogió una escopeta y disparó un tiro sobre la joven, que quedó muerta en el acto.

El agresor fué detenido y puesto a disposición del juez.

ASTURIAS

OVEDO.—Explosión en un taller.—A última hora de la tarde, en la fábrica de explosivos «La Manjoja», estableció un taller de pistones, pereciendo descuartizados Servando Pérez, de veinte años, y Sergio Fernández, de diecinueve, operarios que trabajaban en dicho taller.

NAVARRA

PAMPLONA.—Dos suicidios.—Una riña.—Un hombre ahogado.—Buenio Irigoyen vecino de Lerín, se suicidó seccionándose la traquea con una navaja.

En Urroz se suicidó de análogo modo Fermín Echevarría.

En Arjona promovieron una riña el

maestro don Dimas Asensio y Bulogio Divason.

La reyerta dió motivo a que se formase una manifestación de todos los vecinos del pueblo en favor del maestro y en contra de Divason teniendo que intervenir la guardia civil para apaciguar los ánimos.

En Arraira se ahogó el vecino Jesús Besusta al intentar beber agua en el río Arga.

El conflicto de las Comunicaciones

Se resolvió por completo. — Un manifiesto de los presidentes de las Juntas.

Afortunadamente para bien de la nación entera, ha quedado resuelto por completo el importantísimo asunto de las Juntas civiles. La constitución del actual Gobierno y la actitud adoptada por éste derogando las disposiciones dictadas por el Gobierno anterior ha hecho que los funcionarios civiles vuelvan a sus respectivos puestos, poniendo fin a la situación creada. De este cambio ya tenían conocimiento los lectores, pues fácilmente se dejaba entrever que esto ocurriría teniendo en cuenta las impresiones optimistas que dejamos señaladas.

Ahora, una vez solucionada la cuestión, solo resta normalizar por completo el servicio, un tanto desbarajustado por efecto de los días que ha estado desatendido, pero esto es de esperar se consiga pronto dado el celo y el entusiasmo con que los funcionarios de los diferentes Cuerpos han reanudado sus tareas.

Debemos, pues, felicitarlos de que una cuestión tan importante y de tanta trascendencia como es la de las Juntas civiles, haya quedado resuelto de un modo tan satisfactorio para, lo cual, ha influido no poco el patriotismo de los funcionarios, dispuestos siempre a sacrificarse por el país.

Terminaremos estas líneas reproduciendo un manifiesto que al país han dirigido los presidentes de las Juntas civiles de Correos, Telégrafos y Hacienda. Dice así:

La solución de la crisis política y social, eliminando de la gobernación del Estado al factor principal de perturbación, determinó inmediatamente en la burocracia española un estado de opinión decididamente arbitrario a la esperanza del logro inmediato de sus más próximas reivindicaciones y no lejano de aquellas que por no afectar al decoro profesional de la clase, y si sólo a su justo mejoramiento económico, podrían admitir mayor espera.

La acción intermediaria de intermediarios oficiosos impidió que se exteriorizase, como era debido, ante el nuevo Gobierno una manifestación espontánea de acatamiento de todos, como buenos ciudadanos, al Poder civil, entregando íntegro a éste el problema para que lo resolviese como la justicia y la razón demandaban.

Sin embargo, creemos que la opinión se habrá percatado suficientemente, por las notas de las juntas, de que éstas han conocido cuáles eran sus deberes ante el país y que han lamentado profundamente verse obligadas a salir de momento de la disciplina, acuciadas, las unas, por persecuciones reconocidamente injustas; las otras, por espíritu de solidaridad, y todas, en son de protesta por postergaciones y olvidos que acusaban, aunque no hubiese sido este el propósito, una división en castas de los funcionarios del Estado, división que no puede existir y que ni unos ni otros deben estar dispuestos a tolerar que exista.

No es ésta hora propicia para repriminaciones, ni siquiera para investigar la génesis del conflicto, lentamente incubado, que explotó de súbito y que nos tuvo en tensión nerviosa constantemente hasta llegar a exaltaciones de frenesí en algunos momentos en que se vislumbraban soluciones de violencia.

Era de paz y de justicia, parece ser la que se inaugura, y no hemos de perturbarla. Como elementos de orden, ¿a quién le puede caber duda de que solo dentro del orden deseamos vivir, y que si como ciudadanos tenemos que hacer uso de nuestro derecho de petición, lo haremos como lo hemos hecho siempre, dentro del mayor respeto a las leyes y con reconocimiento de la autoridad de nuestros superiores je-

rárquicos? ¿No es garantía bastante de nuestra subordinación que estamos sufriendo en silencio, durante esta larga guerra una situación económica inaguantable y aun bochornosa para la nación, que así se despreocupa de sus servidores? Que no se nos hable de la estrechez del presupuesto, abierto con sangrías inútiles e improductivas a otros efectos, ni eficaces, ni justos, ni convenientes. Que no se nos hable de los excesivos gravámenes que pesan sobre el contribuyente, de los cuales concebimos algo, y aún algo; hágase también justicia, que es urgente; que todos contribuyan en la medida de sus fuerzas, para que no sucumban los unos por exceso de carga y los otros medren con exceso, y se podrá dar satisfacción a nuestra demanda, alivio a los agraviados, bienestar a todas las clases de la sociedad y efectividad a la ley fundamental del Estado, hoy incumplida.

El crédito de confianza que abre el país al nuevo Gobierno es más que suficiente para que haga labor útil; pero no pueda ser ilimitada. No tenemos derecho a tanto; estamos alcanzados por el tiempo y deseamos y esperamos que lleguen las obras antes que muera nuestra fe en los nuevos rumbos en la gobernación del Estado. — *Potrémul. — Abad Cascajares — Rocha.*

SEMANA SANTA

Domingo de Ramos

Ayer celebró la Iglesia católica la entrada triunfal de Jesucristo en Jerusalén, aquella sublime apoteosis del Rey de reyes y Señor de los señores, en la que el pueblo de Israel, ebrio de entusiasmo, sembró de ramos de olivo el camino que recorrió hasta su entrada en la ciudad santa, para celebrar la Pascua, el divino Nazareno.

Recuerdo de aquella fiesta entusiasta son las ceremonias litúrgicas del día de ayer, con la bendición de palmas, romero y ramos de olivo, y el repetido canto de «Bendito el que viene en nombre del Señor», himno con que saludaron al hijo de Dios los que pocos días después le escarnecieron y atormentaron clavándole en una cruz. Días son éstos para nosotros de penitencia, piedad y recogimiento, pues la iglesia nos recuerda incesantemente en los divinos oficios los sufrimientos de Aquel que siendo Dios, quiso morir para redimirnos.

En la Catedral

Con gran solemnidad y bastante concurrencia de fieles se celebraron en esta Santa Iglesia Catedral los oficios propios del Domingo de Ramos. Ofició en la bendición de palmas y santo sacrificio de la misa el excelentísimo e ilustrísimo señor obispo Dr. Barberá.

En otros templos

En las iglesias parroquiales y en los demás templos también revistieron gran solemnidad las ceremonias del día, asistiendo a todas ellas numerosísimo público.

Jura de la Bandera

por los reclutas del Regimiento Cazadores de Talavera 15.º de Caballería.

Los reclutas últimamente incorporados a dicho Regimiento, prestaron ayer juramento de fidelidad a la Bandera.

El acto, por disposición de orden superior, se celebró en el patio del Cuartel de Alfonso XII, revistiendo la solemnidad acostumbrada, aunque a ella solo acudieron las autoridades militares y civiles, entre las cuales vimos al general de División Excmo. Señor Don Joaquín Martínez; coronel gobernador militar Sr. Mera; gobernador civil señor Testor; alcalde señor Gandarillas, acompañado del primer teniente de alcalde señor Palomino y varios concejales; fiscal de la Audiencia señor Prado; juez de Instrucción; vicepresidente de la Cámara de Comercio señor Alonso Buzón; una comisión del Cabildo Catedral; coronel de la Remonta señor Vázquez; jefes y oficiales de todos los Cuerpos e Institutos, los representantes de la prensa y muy contadas personas, a quienes se permitió la entrada como especial consideración.

Adosado al pabellón de la parte N.º del Cuartel, se había levantado el

altar al que daban guardia los batidores, y frente a él se hallaba el estandarte del regimiento escoltado por dos batidores, ocupando las autoridades y representaciones los sillones colocados a un lado y otro del altar.

La fuerza veterana del Regimiento formaba al lado del Evangelio, pié a tierra y con armas, y los nuevos reclutas que iban a prestar juramento en columnas de a cuatro por pelotones.

La primera al mando del capitán señor Puig y los segundos por el de igual empleo señor Benito.

El estandarte fué conducido por el Teniente señor Conde.

El patio del cuartel presentaba muy bonito aspecto. Todos los ventanales que a él dan acceso ostentaban colgaduras de los colores nacionales.

A las once y media, el clarín de órdenes anunció que principiaba la Misa, siendo oficiada por el capellán del Regimiento.

El momento de alzar fué solemnísimo y conmovedor, hincando la rodilla en tierra todos los presentes, mientras la banda de trompetas dejaba oír sus acordes.

Terminada la misa, y previa la venia del general señor Martínez, el comandante mayor señor Paz tomó el juramento a los reclutas con arreglo a lo que las ordenanzas prescriben.

A continuación el coronel señor Enciso jefe del Regimiento dirigió la palabra a los nuevos soldados haciéndoles ver la importancia del acto que acababan de realizar y confiando en que todos cumplirían su palabra si el caso llegara.

Concluyó con un viva al Rey a España y al Ejército, que fué contestado con entusiasmo por cuantos estaban presentes así como otro viva el pueblo dado por el comandante señor Casado.

Después, el expresado general con las demás autoridades se trasladaron a la esquina de la calle Valentín Calderón (Gobierno civil) para presenciar el desfile del Regimiento pié a tierra. Este lo hizo en columna de honor, satisfaciendo a todos por su gran instrucción y esmerada policía.

El Regimiento se dirigió al cuartel de San Fernando, que ocupa el primer medio Regimiento, donde había de verificarse, reunido, la comida extraordinaria que se le tenía preparada.

En el patio principal, bajo los porches, de los cuatro lados que le forman, estaban instaladas las mesas. En ellas había servidas ricas paellas, lechazos asados, ensalada, postres de frutas, galletas, café y cigarros.

Una nota, simpática en extremo, merece ser conocida por tratarse de que quien la dió fué un modesto cabo, que sigue con grandísimo aprovechamiento la carrera del Magisterio, hijo de un 2.º teniente que murió gloriosamente en Sagüa la Grande (Cuba) y por consiguiente declarado huérfano de la Guerra, en cuyo Colegio estuvo algún tiempo, y que su madre y hermana viven en esta ciudad, donde son muy queridas por sus bondades.

El cabo D. Blas Sánchez, solicitó el permiso al coronel para dirigir a sus compañeros, a sus hermanos, una alocución, cosa que con agrado le fué concedido.

Estando el Regimiento sentado para empezar la comida, se le pidió prestase atención.

El cabo Sánchez, colocado en el centro del patio, leyó con gran fé y entusiasmo su patriótico trabajo que con gran devoción y profundo silencio oyeron con gusto y llegó a conmover a todos, y que nosotros reproducimos con agrado, y dice así:

A mis hermanos

¡Ya sois soldados!, ¡la Patria así os llama!, benditos vosotros que podéis ostentar nombre tan noble. Preguntad a César, y él os responderá que el soldado, es el timbre genuino de todas las epopeyas de la Patria; Licurgo, ir antorcha que con vivísimos resplandores y hartas fatigas llevó a los pueblos dormidos en su vituperable indolencia la civilización; él os dirá también, que la mayor desgracia del hombre, es no ser soldado, no tener la dicha de defender aquella Patria en cuyo suelo abrió sus ojos a la luz del sol, de morir por aquella que con esmero de artista pulimentó su tosca inteligencia, y con amor de madre, le introdujo en el santuario de las ciencias y las artes. Diga la severa España de sus hijos, cómo murieron por ella, y últimamente, pre-

guntad a aquellos famosos tercios españoles, y os dirán, que el soldado es el heraldo que al son de su espada, llevó hasta el último límite del mundo la exuberante gloria Española.

Dichosos, sí, podeis llamaros en este día en que ya formais parte de la gran familia militar cuyo jefe es vuestro Rey, vuestros maestros los Jefes y oficiales, y nosotros vuestros hermanos; el primero, os dirige y gobierna, los segundos, son los encargados de llevar a vuestra inteligencia, sabia instrucción; a vuestro cuerpo, vigor y fortaleza, y al espíritu, la educación moral, sin la cual el soldado dejaría de ser soldado, y el hombre dejaría de ser hombre.

Día grande, sublime, acaso el más trascendental de vuestra vida, sea este en que prestais juramento a la Bandera Española; en él habeis depositado ante ese altar bendito, un recuerdo de amor; ante ese sagrado sacramento recibisteis el bautismo de patriotas; y ante ese sol teñido en sangre, jurais derramar por él la vuestra hasta que vuestro espíritu exhale el último suspiro.

Ese es el lema que escucharon los pueblos de la remota antigüedad, y por él, sucumbieron gloriosamente; recordad el trágico fin de Segunto, Numancia, Zaragoza y Gerona; ved aquellos hombres que convertidos en vivientes esqueletos, al sucumbir por el mortífero plomo enemigo, cómo entonan patrióticas canciones, al propio tiempo que la ciudad hirviente horno de fuego, sirve de tumba a sus valientes defensores, pues antes de que la opresora planta extranjera hollara su sagrado recinto, no vacilaban en arrojarse en aquel volcán abrasador.

Llevad las alas de vuestra mente al monte Medulio, y aun escuchareis los últimos gritos de ¡PATRIA!, lanzados por aquellos mártires desde el suplicio en que fueron inmolados.

Volved los ojos a los montes Astures, y aún resonará en vuestro oído el ruido de ¡RECONQUISTA!, lanzado por un puñado de héroes, y finalmente, recordad la guerra de la Independencia, y vereis al PUBBO HSPANOL humillar la altiva arrogancia extranjera y rasgar aquellas banderas que encadenada llevaron la victoria en Ulma, Gena y Austerlitz.

¡Todo por quién? Por HESPAÑA, por ese símbolo sagrado de la Patria, miradle volved a ella vuestros ojos, y vereis cuan orgullosa está de sus hijos, y que el viento, vacilante y tembloroso, no se atreve a besar sus altaneros pliegues.

Esa es vuestra madre, la estrella que guiará vuestros pasos, la que calmará vuestros sufrimientos, la que enjugará con sus besos vuestras lágrimas; el faro de vuestros antepasados y de las sucesivas generaciones; el que esforzados capitanes llevaron de triunfo en triunfo, el que atesora el más alto timbre de gloria de que hay mención, y el que cubrirá vuestro cuerpo cuando en su agonía se agite y tiemble al frío de la muerte.

¡Soldados! ¡Viva España! — ¡Hermanos! ¡Viva el Rey! Vivas que fueron contestados con entusiasmo, recibiendo después el cabo Sánchez las felicitaciones de los jefes y oficiales, haciendo lo mismo cuantos escucharon la lectura.

Reciba el Regimiento Cazadores de Talavera nuestra felicitación por el brillante estado de que ayer dió prueba con su presentación, debido al gran celo de su Coronel y Jefes y Oficiales que le secundan.

Al cabo Sánchez nuestra enhorabuena y siga con su constante aplicación al estudio, captándose con ello la simpatía y cariño de sus superiores y compañeros, labrándose al mismo tiempo un lisonjero porvenir.

1/5

Camisería Castellero

35 MAYOR PRAL. 35

Recibidos preciosos modelos de vestidos y capotas para poner en corto a los niños.

Bragas, justillos, calcetines, botas de piqué y todo lo concerniente a ello. Gran surtido en corbatería, camisería, cuellos, puños, guantes, tirantes y ligas.

— PALANCA —

La fiesta del Arbol

Imposible elegir un día más apropiado que el de ayer para la hermosa temperatura para la celebración de la tan simpática «Fiesta del Arbol». Destinado el «Sotillo de los Canónigos» para la plantación, puede decirse que desde las primeras horas de la tarde estuvo animadísimo, aumentando la concurrencia a las cuatro, hora fijada para celebrar la «Fiesta del Arbol». A esta hora el Sotillo presentaba aspecto idéntico que si se celebrara una romería, pues como acontece en éstas eran muchos los puestos de venta que se habían establecido.

Para mayor comodidad del público habían sido trasladados a aquel lugar las sillas del Ayuntamiento; y de la mayor amenidad se encargaba la Banda de música. Los niños de las Escuelas públicas habían acudido acompañados de sus respectivos maestros, y también asistieron los Exploradores uniformados, así como las autoridades.

A las cuatro en punto dió comienzo la plantación por los niños de los árboles, dirigiendo las operaciones el jardinero municipal señor Sabadell.

Terminada aquella se procedió al reparto de libretas de pan y dulces entre los exploradores y niños de las escuelas que habían tomado parte en la fiesta, los cuales satisfechos en extremo no esperaban más que hallar un sitio apropiado para dar fin a la merienda.

Momentos después, la tropa de los exploradores cantó el himno de la Institución, dando fin a tan cultural «Fiesta del Arbol».

Como la temperatura que se dejaba sentir se prestaba a ello, la gente continuó en aquel ameno lugar, formando un animadísimo paseo que era amenizado por la banda de música, no cesando hasta que empezó a anochecer.

R. Alonso.—Fotógrafo

Retratos de 1.ª comunión desde 2 pesetas media docena.

Vea V. mi nueva exposición Don Sancho, 11.—Hay ascensor.

SUCESOS

Un robo

Noticias recibidas de Castromoco dan cuenta de un robo cometido en la secretaría del Ayuntamiento de aquella villa durante la noche del 22 al 23 del actual.

Para penetrar en la estancia, los «cacos» tuvieron necesidad de forzar tres puertas. También para llevar a cabo su propósito intentaron forzar la Caja de Caudales del Pósito, lo que no consiguiendo por el tamaño y consistencia de la Caja, no obstante con los esfuerzos que hicieron, llegaron a separarla unos cuarentos centímetros del sitio que ocupaba.

Los malhechores no pudieron llevarse más que varias pólizas y algunos sellos de Correos que se hallaban en uno de los cajones de la mesa del secretario, juntamente con unas llaves.

Los documentos de secretaría han aparecido en el mas completo desorden, no faltando ninguno.

Se ignora quien o quienes sean los autores del robo, no obstante las pesquisas realizadas por la guardia civil de aquél puesto.

NOTICIAS

El día de ayer se presentó agradableísimo en extremo, siendo el día de mayor temperatura que hemos tenido. Esto fué causa de que todos los paseos públicos estuvieran muy animados.

También estuvieron concurrísimos los espectáculos.

Nuestro querido amigo el general de división don Joaquín Martínez, en unión de su distinguida señora e hijas Rosalía y Luz, ha salido esta mañana con dirección a Madrid, con objeto de asistir a la boda de su hijo Luis, que se celebrará el próximo sábado.

Carrera ciclista

Conforme estaba anunciado por la Sociedad «Peña Sportiva», ayer tarde se verificó la carrera ciclista de inauguración de la presente temporada y cuyo recorrido consistió en dar cinco vueltas por la carretera de circunvalación.

Tomaron parte en la carrera nueve corredores, llegando los primeros a la meta Julio Aparicio, Inocencio Chico y Luis Merino por el orden en que se citan y a los cuales se les concedió los premios respectivos.

El «Boletín Oficial» de hoy publica una circular del señor gobernador civil en la que se hace la designación de los días para el juicio de excepciones, exclusiones totales y temporales de los mozos del actual reemplazo y revisiones anteriores, reconocimiento de los títulos que no se conformaron con esta declaración, de todos los inútiles, así como de los padres y hermanos impedidos y de los que declarados hábiles para el trabajo por los Ayuntamientos, apelen ante la Comisión mixta, dentro del plazo señalado en el artículo 110 de la ley de 27 de Febrero de 1912.

Fotografía GEM

Ayer se abrió al público este nuevo establecimiento fotográfico, instalado en la calle Mayor principal, 138, donde según nos ha manifestado su dueño, se cobrarán precios reducidísimos por todos los trabajos garantizando los mismos.

Es de suponer será esta casa muy favorecida por el público, donde encontrará siempre alguna novedad fotográfica.

Dentro de pocos días se recibirá un magnífico automóvil que estará a la disposición del público desde las nueve de la mañana hasta las seis de la tarde.

Política de las Izquierdas

Esta fué el tema del discurso que ayer pronunció el concejal reformista señor Peñalba en el juego de pelota de la calle Mayor antigua.

El orador censuró la conducta política del último alcalde liberal señor Gallego, de quien dijo que nada había hecho en favor del bloque anticaciquil, en vista de lo cual—dijo—queda roto dicho bloque y en libertad cada uno de los que en él figurábamos.

Ahora se intenta un solo partido republicano y los que quieran pertenecer a él deben pasar a inscribir sus nombres al domicilio de don Angel Torres.

Las operaciones verificadas en la Caja de Ahorros y Monte de piedad, durante la semana última fueron las siguientes:

Caja de Ahorros.—Nuevas imposiciones 1, importantes 75 pesetas. Por continuación 13, por valor de 1353 pesetas.

Salieron a cuenta 5, por valor de 900 pesetas. Por saldo 1, por valor de 75'07 pesetas.

Monte de Piedad.—Desempeños, 130 con un total de 1984 pesetas. Renovaciones 0, por valor de 0 pesetas. Ventas 0, por valor de 0 pesetas.

Préstamos, 178, por valor de 1182 pesetas.

Se nos asegura que entre los elementos que componen el «Orfeón Palentino» existe el propósito de reorganizar esta masa coral y reanudar los ensayos.

Esta noticia que damos a título de rumor, desearíamos se convirtiera en realidad.

Ayer tarde a última hora promovieron un escándalo en la calle Mayor dos sujetos de distinto sexo, quienes, con sus «piropos», hicieron las delicias de los transeúntes, hasta que un guardia puso fin al jaleo.

El Ayuntamiento de Palenzuela anuncia vacante la plaza de médico titular de aquella villa, dotada con el sueldo de 1000 pesetas, que serán pagadas de los fondos del municipio y por trimestres vencidos.

Se puede solicitar en el término de quince días.

Fotografía GEM MAYOR PRINCIPAL, 138 Seis postales 6 reales

En Villada han sido robados 13 metros de cable de cobre de conducción de energía eléctrica en el trayecto comprendido entre la estación y la villa.

Se ignora quien sea el que ha cometido este robo.

Antes de anoche abrió al público su nuevo establecimiento de sastrería, el dueño del comercio de novedades «El Paraíso» Santiago Hernández, presentando completa colección de géneros de todas clases para la presente temporada.

La «Sastrería Inglesa», que éste es su título, ha quedado establecida en el portal de la casa número 45 de la calle Mayor principal.

Propónese su dueño vestir con elegancia y con arreglo a los últimos figurines en la moda con precios relativamente económicos.

¿Como es posible guardarse de las intemperias atmosféricas, y cómo evitar la bronquitis, resfriados gripes, etc. Pues muy sencillamente: Tomando las antiguas y célebres pastillas pectorales que al efecto prepara el Dr. Andreu de Barcelona que es remedio seguro y rápido.

PROCESO CIVIL

En el Juzgado Municipal se han inscrito hasta la una de la tarde de hoy:

Defunciones.—Angel Calvo Galás, soltero, de 18 años, Hospital.

Nacimientos.—Guillermo Martín Pérez, hijo de Luis y Basilia, M. Rivera, 22; Gabriel Alconero Cembrero, de Bcequiel y Prudenciana, Salpiedra, 6; Benito Rodrigo Cobas, de Gerásimo y Mercedes, M. pral., 222; Teodoro Robla González, de Argimiro y Justina, don Sancho, 9; Germán Frias Martínez, de Bcequiel y Pilar, J. Canalejas, 50.

Dominguez y Garcia

Se afinan y reparan toda clase de pianos, armoniums, acordeones, etc.

Trompadero, 10, Palencia.

Compra-venta de pianos. Se admite el cambio.

Aparatos y Lámparas aceti-leno y petróleo

Nadie debe comprar sin visitar antes el comercio de Florentino Sánchez Díaz, Mayor Pral. del 79 al 83, que es donde encontrarán más surtido y precios más económicos.

Dependiente

Instruido y con práctica en el ramo de Paquetería y Tejidos, se necesita con buenas referencias en el comercio de

GREGORIO ALBARRAN 38, Mayor Pral., 38

SEGUROS

contra incendios y sobre la vida. Antes de hacerlos pedid condiciones y pries al representante en Palencia de las importantes Compañías «La Catalana» y «Assicurazioni Generali de Trieste».

Lucio González B. de Medina, Corredor de Comercio, Barrio y Mier, 14.

ESTOMACAL
Con el Elixir Saliz de Carlos se curan las enfermedades del estómago e intestinos, aunque tengan 30 años de antigüedad y no se hayan aliviado con otros medicamentos. Cura las acedias, dolor y ardor de estómago, los vómitos, vértigo estomacal, dispepsia, indigestiones, dilatación y úlcera del estómago, hiperclorhidria, neurastenia gástrica, flatulencia, cólicos.
DIARRREAS
disenterias, la fetidez de las deposiciones, el malestar y los gases. Es un poderoso vigorizador y antiséptico; gastro-intestinal. Los niños padecen con frecuencia diarreas más ó menos graves que se curan, incluso en la época del destete y dentición, hasta el punto de restituir a la vida a enfermos temiblemente perdidos. Lo recetan los médicos.
De venta en las principales farmacias del mundo y Sección 14, MADRID. Se remite folleto á quien lo pide.

EDICTO

En virtud de providencia dictada en doce del actual por el Juzgado de primera instancia del Distrito de Buena Vista de esta Corte en los autos que se siguen a instancia del Banco Hipotecario de España contra don Saturaino Montoya Espeñadero, sobre reclamación de un crédito hipotecario, se saca a la venta en pública subasta por el precio de veinticuatro mil pesetas, la finca siguiente:

Una era, sita en campo de la ciudad de Palencia, e inmediata a ella en las llamadas del Bosque o Puertas de Monzón; de cabida de una cuarta cincuenta y dos estadales y medio, equivalentes a trece áreas sesenta y siete centiáreas, que linda: Oriente, con era de herederos de don Angel Rodríguez Bocos; Mediodía, otra de doña Esperanza Ojero, viuda de don Guillermo Astudillo; Norte, con el camino de servidumbre por las eras, y Poniente, con la línea de los ferrocarriles del Norte y Noroeste.

Dentro del perímetro de dicha era existe adjudicado una casa con un pajar y corral, que encierra una superficie de novecientos veintinueve metros cuarenta y cinco centímetros, de los cuales quinientos treinta y un metro con setenta y siete centímetros corresponden al descubierta y el resto a lo edificado, lindando por todos los lados con referida era.

Para cuyo acto de la subasta que habrá de tener lugar doble y simultáneamente ante este dicho Juzgado y el de Palencia se ha señalado el día quince de Abril próximo, a las quince y se anuncia por el presente con expresión de las condiciones siguientes: que para tomar parte en la subasta deberán los licitadores consignar el diez por ciento de dicho precio; que no se admitirán posturas que no cubran las dos terceras partes de expresado tipo; que si se hicieran dos posturas iguales se abrirá nueva licitación entre los dos rematantes ante este Juzgado; que la consignación del precio del remate se hará en los ocho días siguientes al de su aprobación; que los títulos de propiedad han sido suplidos por certificación del Registro, que se hallará de manifiesto con los autos en Secretaría, de biendo los licitadores conformarse con ellos sin que tengan derecho a exigir ningunos otros; y que las cargas o gravámenes anteriores y preferentes, si los hubiere, al crédito del Banco, continuarán subsistentes, entendiéndose que el rematante los acepta y queda subrogado en la responsabilidad de los mismos, sin destinar a su extinción el precio del remate.

Madrid quince de Marzo de mil novecientos diez y ocho.—El Juez de 1.ª instancia, Félix Jarabo.—El Secretario, José Dalmau.

MERCADOS

PALENCIA, 25.—A la esplendidez del tiempo durante la semana última ha seguido el día de hoy con tiempo vario, habiéndose iniciado la lluvia a las once de la mañana con gran contento de los labradores, que verán renacer su esperanza de que el campo adquiera la lozanía y desarrollo que necesitan las plantas que han de favorecerlos con una buena cosecha.

El aspecto del cielo es de que continuará el temporal de lluvias iniciado y ojalá que así suceda para bien de la clase labradora.

Las entradas en el mercado siguen siendo nulas, tanto por la falta de existencias de cereales, como por la orden de que han de venderse al precio de la tasa. Veremos a ver si en el mercado de mañana se presenta algo de trigo que pueda señalar su cotización.

VALLADOLID, 24.—Mercado del Canal.—Las entradas de trigo al detall fueron hoy nulas en este mercado.

Mercado del Arco.—Tampoco en este mercado hubo entradas de trigo al detall.

MEDINA, 24.—Hoy no hubo entradas de trigo en este mercado, cotizándose entre 77 y 78 reales las 94 libras—pesetas 44'52 y 45'09 los 100 kilos.

Se cotiza la cebada de 54 a 55 reales fanega y las algarrobas de 65 a 66.

Los precios de las harinas son puramente nominales, debido a la tasa.

BARCELONA, 23.—Se efectúan pocas operaciones a causa de ser casi nula la oferta, pues la falta de comunicaciones impide la recepción de órdenes de venta.

La disposición de los compradores continúa siendo, en general, satisfactoria por lo que respecta a los deseos de comprar.

Se ha vendido trigo de Zujar y Castuera a 82; Pedroso y Salamanca a 82 y Arévalo a 83.

Por ferrocarril llegaron 38 vagones de trigo, 12 de harina y 2 de centeno.

Conferencias Telefónicas

Madrid 25

La guerra europea

Toda la prensa dedica gran espacio al movimiento ofensivo que han iniciado los ejércitos combatientes.

Las tropas alemanas dan muestras de gran empuje rompiendo las líneas enemigas y avanzando de manera extraordinaria, mientras los aliados efectúan retiradas con pérdidas enormes de hombres y material de guerra.

Los ingleses al emprender la retirada destruyen e incendian las ciudades que abandonan.

Nuevo bombardeo de París Se ha confirmado que la artillería alemana ha bombardeado ayer mañana la ciudad de París, en unas condiciones que ha despertado tanta alarma como curiosidad.

El cañón con que el enemigo bombardea la capital de Francia, está situado en el bosque de Coucy, diez kilómetros detrás de las líneas alemanas, y a 122 kilómetros de París, sobre cuya ciudad caen obús de enormes proporciones, de cuarto en cuarto de hora, causando un pánico extraordinario, huyendo las gentes aterrorizadas, ante el elevado número de víctimas.

La impresión de este ataque es que el enemigo ha roto el frente francés, y con el fin de hacer desaparecer este supuesto, el gobierno ha tenido que publicar una nota asegurando que las líneas están intactas, y que el bombardeo de la ciudad, lo realizan los alemanes con un cañón de alcance desconocido.

Un telegrama de madrugada dice que el presidente de la República francesa Mr. Clemenceau se encuentra satisfechísimo de los ataques enemigos en el frente inglés, toda vez que las tropas británicas soportan con gran valentía el empuje alemán, siendo por tanto muy favorable para los aliados el resultado de este combate.

Los comentarios terminan diciendo que los actuales combates en el frente inglés pueden determinar la decisiva de la contienda y felicitar las negociaciones para la paz.

Combinación de gobernadores

Se asegura que en la combinación de gobernadores de que en el Consejo de esta tarde se ocuparán los ministros, figuran los Gobiernos civiles de Málaga, Guipúzcoa, Granada, Albacete, Badajoz, Teruel, Lérida y Baleares.

Probable subsecretario

Se cita el nombre del señor Royo Villanova para ocupar la subsecretaría del ministerio de Instrucción Pública.

Submarino desmantelado

Dicen de Ferrol que el submarino alemán refugiado en aquel arsenal se le han quitado las hélices y el material de guerra, para evitar que pueda burlar la vigilancia, quedando no obstante vigilado por varios torpederos.

La tripulación es probable que sea internada en Alcalá de Henares.

Casi en la normalidad

Los empleados de Correos trabajan con tal actividad que se confía que hoy pueda quedar totalmente restablecido el servicio y al corriente todo el trabajo.

Las comunicaciones telegráficas funcionan normalmente en toda España.

El consejo de hoy

Ha despertado gran expectación el consejo que celebrarán esta tarde en la presidencia.

Se sabe que se tratará del levantamiento del estado de guerra en Barcelona; de la declaración de las moratorias solicitadas por las Cámaras de Comercio; de la provisión de las senadurías vitalicias que se dice dos de ellas recaerán en los exministros seño-

res Bahamonde y Caralt y por último se tratará de la labor parlamentaria a fin de buscar la fórmula que permita la rápida constitución del Congreso y del Senado.

Estudiantes en la Presidencia

Una comisión de estudiantes de Medicina han estado esta mañana en la Presidencia para felicitar al Gobierno y pedir al señor Maura el indulto del médico de el Pobo.

Una conferencia

Don Antonio Maura ha celebrado una conferencia con los capitanes de la Marina mercante, tratando sobre asuntos relacionados con esta colectividad.

Por la prensa

También han visitado al jefe del Gobierno los señores Luca de Tena y Delgado Barreto para interesarle conceda la prórroga de auxilio a los periódicos cuya vida se hace difícil por la elevada carestía del papel.

De Palacio

Don Alfonso se encuentra totalmente restablecido de la ligera indisposición que le aquejaba.

La reina Victoria estuvo esta mañana en Cuatro Caminos para presenciar el reparto de comida a los pobres de aquel barrio.

El presidente del Consejo estuvo a las doce en Palacio despachando como de costumbre con don Alfonso.

De Fomento

El ministro señor Cambó ha recibido la visita de todos los jefes de los diversos departamentos de su Ministerio.

Después habló con los representantes de las empresas siderúrgicas con el fin de resolver las construcciones que son necesarias para el desarrollo de las industrias.

A sus puestos

Esta noche saldrán para el Ferrol y Cádiz, respectivamente los generales de Marina señores Pintado y Antón.

Congreso

A las tres y quince abre la sesión el señor Villanueva, tomando asiento en el banco azul el señor García Prieto.

El señor Romeo se lamenta de la falta de puntualidad de los diputados al abrirse la sesión.

Seguidamente se dá lectura a las actas que han sido dictaminadas por el Supremo.

ORDEN DEL DÍA

En esta se dá lectura de los dictámenes emitidos por la Comisión de incompatibilidades, quedando admitidos al cargo muchos diputados.

Se discute el acta de Ardós y el señor Barriovero dice que este asunto debe respetarse.

Interpela al señor García Prieto, quien manifiesta su conformidad con las frases pronunciadas por el señor Barriovero.

Este recaba la conformidad de todo el Gobierno para resolver el asunto.

El marqués de Alhucemas dice que se tratará en el Consejo de esta tarde y que mañana podrá contestar concretamente.

El señor Matos impugna el dictamen emitido por el Tribunal Supremo en el acta de Posada y apesar de ello queda aprobada.

Seguidamente se lee el dictamen del acta de Belmonte (Asturias) en la que el candidato derrotado denuncia que por el gobernador se ejercieron coacciones y atropellos, consintiendo la compra escandalosa de votos.

Interviene el marqués de Villavieja, suscitándose entre éste y un hermano del candidato derrotado largo diálogo que continúa en el momento en que doy esta conferencia.

CURACION de las HERNIAS

INTERESA SABER: Que el reputado y peritísimo ortopedista de Barcelona, con nombre oficialmente registrado señor Torrent, estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el domingo día 31 del presente mes de Marzo, y recibirá a todos cuantos herniados quieran hallar con sus notables aparatos un instantáneo alivio y una curación pronta de sus hernias. Estos aparatos que son el bello ideal de todos los pacientes, porque dan salud y vida, y que no molestan ni hacen bulto, amoldándose al cuerpo como un guante, deben usarse todos, absolutamente todos cuantos sufran dichas dolencias, hombres, mujeres y niños, por ser el remedio verdad y el remedio único eficaz de todos los herniados. Miles de enfermos agradecidos los precorran, infinidad de eminencias médicas los prescriben, como muchos son también los médicos que para sus propias hernias, con gran satisfacción los usan.

Si se quiere ahorrar salud, tiempo y dinero no debe nunca nadie comprar bragueros ni vendajes de clase alguna sin antes ver primero al especialista señor Torrent, de nombre registrado.

Acudid siempre a dicho especialista, no dejéis de visitarle y tened muy presente que estará en Palencia y en el Hotel Central únicamente el domingo día 31 del presente mes de Marzo.

NOTAS: En Santander el día 29 en el Hotel Maroño y en Valladolid el día 30 en el Hotel Imperial, donde así mismo podrán visitarle todas cuantas personas deseen, desde las nueve de la mañana hasta las dos de la tarde solamente. **Talleres y Despacho en Barcelona, Unión 13, Casa Torrent.**

ADVERTENCIA: Se recomienda el más grandísimo cuidado en no equivocarse con otros anuncios que por llevar nombres parecidos o iguales podrían confundirse con esta reputada casa y para evitarlo, sépase pues que, todo anuncio que después de la palabra Torrent no diga nombre registrado, no es ni pertenece en nada ni para nada a esta tan acreditada casa Torrent, nombre registrado; hay que buscar y acudir siempre por tanto, al ortopedista Torrent, de nombre oficialmente registrado.

Banco Vitalicio de España

COMPANÍA ANÓNIMA DE SEGUROS

Capital social Ptas. 15.000.000'00
Capital desembolsado 3.750.000'00
Reservas en 31 de Diciembre de 1916 comprendidos los reaseguros 40.151.115'75

PAGADO a los asegurados hasta 31 de Diciembre 1916 Ptas. 74.980.770'20

Esta sociedad se dedica especialmente a constituir capitales pagaderos a la muerte del asegurado ó a un plazo determinado para el cumplimiento de obligaciones, formación de dotes, redención de quintas y demás combinaciones análogas, rentas vitalicias inmediatas ó diferidas y compra de usufructos y nudas propiedades.

REPRESENTACIONES EN TODA ESPAÑA

Domicilio Social: **Rambla de Cataluña, 18 y Cortes, 603**

BARCELONA

Delegado en Palencia: **D. Ventura del Olmo**

(Autorizado por la Comisión General de Inspección de Seguros)

PARA LAS SEÑORITAS

Gran fantasía y novedad

ESTUCOS DE PAPEL Y TARJETAS DE VISITA

ALONSO HIJOS.—Mayor pral., 71

Anuncio

Se necesitan obreros en la provincia de Lérida; su jornal tres pesetas y media.

El viaje le pagará el obrero y a los 45 días trabajados se le abonará la Compañía.

Priegos y Fuerza del Ebro.

Para informes, el encargado, Mayor Antigua, núm. 149, Juan García Mancho, Marmolista.

Ganaderos y tratantes

En «La Vega de Becerril de Campos» o «El Espinar»; se admite a pasto libre desde 1.º de Marzo, toda clase de ganado mular, caballar y vacuno.

Para detalles y condiciones, dirigirse a su dueño don Santiago Yllera, Claudio Moyano, 1 y 3, Valladolid, o al administrador de dicha dehesa.

Nota.—No será admitido ningún ganado sin previo certificado de Sanidad firmado por un veterinario.

Anuncio

El Gremio de panaderos de Bilbao, suplica a los harineros de esta región, se sirvan manifestarle la cantidad de harina panificable que pueden poner a su disposición, en el más breve plazo posible, al precio de tasa fijado por R. D. de fecha 7 del mes actual.

Diríjense las ofertas a dicho Gremio, calle de la Estación, edificio de la Aurora.

GUI

De dos asientos, completamente nuevo, se vende; en el Hotel Samaria informarán.

AMA DE CRÍA

casada, desea criar en su casa.

Diríjirse a Leoncio, de Alba de Santillana.



PIANOS MANUBRIOS

Marca toda clase de música en los cilindros un acreditado marcador de Madrid.

Reparaciones y afinaciones económicas.

Lucas Cantora

Rizarzueta, 17.—PALENCIA.

Oficiales

Se necesitan dos de herrería. Para tratar, en Frómista, Maximino Alonso.

Se venden

44 ovejas de leche. Para tratar con Inocencio Gaite, en Amayuelas de Abajo.

R. Alonso FOTÓGRAFO

Don Sancho, 11.—Hay Abonador Magníficas Ampliaciones tamaño 50 x 60 centímetros por DOCE pesetas

Sanatorio Quirúrgico del DR. MADRAZO

SANTANDER TELÉFONO 491

En este Instituto se trata todo género de afecciones de CIRUJÍA. Los 20 años que lleva desde su fundación y su numerosa estadística garantizan los resultados. Para que todas las clases sociales puedan disfrutar de los beneficios de esta Clínica, se hallan establecidas tres categorías: pagando por estancia VEINTE pesetas en primera, DIEZ en segunda y CINCO en tercera. En las dos primeras clases puede el enfermo estar acompañado de un individuo de su familia ó algún sirviente. [Las consultas por escrito, se dirigen al Director, y para otros detalles al Gerente D. LUIS POLO Y ESPAÑOL.]

ALONSO HIJOS

Única casa en Palencia que cuenta con completos talleres de:

Imprenta, Litografía, Encuadernación,

montados con todos los modernos adelantos que la industria requiere

Despacho: Mayor pral., 71

Talleres: Gil de Fuentes, 22

LIBRERIA

Esta sección comprende cuanto abarca el ramo de escritorio, papel de cartas, tinta, libros de todas clases, cuadernos, etc.



Servicios de la Compañía Transatlántica

Línea de Buenos Aires
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 4 de Málaga el 5 y de Cádiz el 7, para Santa Cruz de Tenerife, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires, el día 8 y de Montevideo, el 6.

Línea de Nueva York, Cuba Méjico
Servicio mensual saliendo de Génova (facultativa) el 21 de Barcelona el 23, de Málaga el 25 y de Cádiz el 27, para Nueva York, Habana, Veracruz y Puerto Méjico. Regreso de Veracruz el 27 y de Habana el 30 de cada mes.

Línea de Cuba Méjico
Servicio mensual saliendo de Bilbao el 17, de Santander el 19, de Gijón el 20 y de Coruña el 21 para Habana y Veracruz. Salidas de Veracruz el 18 y de Habana el 20 de cada mes, para Coruña y Santander.

Línea de Venezuela-Colombia
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 10, el 11 de Valencia, el 18 de Málaga, y de Cádiz el 19 de cada mes, para las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Santa Cruz de la Palma, Puerto Rico, Habana, Puerto Limón, Colón, Sabanita, Curacao, Puerto Cabello y La Guayra. Es necesario pasaje y carga para transbordos para Veracruz, Tampico y puertos del Pacífico.

Línea de Filipinas
En lo que resta de año se realizarán los siguientes viajes a Manila, saliendo los vapores de Barcelona el 26 de Octubre y 26 de Noviembre, para Por-Saïd, Suez, Colombo, Singapore y Manila.

Línea de Fernando Poo
Servicio mensual saliendo de Barcelona el 2, de Valencia el 3, de Alicante el 4, de Cádiz el 7, de Hínges, Casablanca, Maragán (Escales facultativas), Las Palmas, Santa Cruz de Tenerife, Sabita, Cruz de la Palma y puertos de la costa occidental de África.

Línea Brasil-Flota
Servicio mensual saliendo de Bilbao, Santander, Gijón, Coruña, Vigo y Lisboa (facultativa) para Rio Janeiro, Montevideo y Buenos Aires; emprendiendo el viaje de regreso desde Buenos Aires para Montevideo, Santos, Rio Janeiro, Canarias, Lisboa, Vigo, Coruña, Gijón, Santander y Bilbao. Estos vapores admiten carga en las condiciones más favorables y pasajeros a quienes la Compañía de transporte muy cómodo y trato conserado, como ha acreditado en su dilatado servicio. Tarifas de pasajes tienen telegráficas sin bilas.

INDICADOR DE FERROCARRILES

Horas de llegada y salida de los trenes de viajeros en las estaciones de esta capital

LÍNEA DEL NORTE

CLASE	CARRAJES	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE		OBSERVACIONES
				LLEGADA	SALIDA	
Correo-Expres	1.ª, 2.ª y 3.ª	Gijón	Madrid	00'03	00'12	
"	"	Santander	Madrid	00'18	00'30	
"	"	Madrid	Coruña	00'48	0'56	
"	"	Coruña	Madrid	1'14	1'21	
"	"	Madrid	Santander	1'28	1'33	
"	"	Madrid	Gijón	1'52	2'00	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	Madrid é Irún		6'55	
Mixto Regular	"	Madrid	Coruña y Gijón	8'38	8'54	
Mixto	"	Madrid	Santander	9'04	9'19	
Mercancías	2.ª y 3.ª	Sahagún	Palencia	10'11		
"	1.ª, 2.ª y 3.ª	Barruelo	Palencia	11'04		
Ganadero	"	Lugo	Madrid	13'06	13'21	
Mercancías	1.ª, 2.ª y 3.ª	Palencia	León		16'40	
"	"	Venta de Baños	Barruelo	16'12	17'10	
Mixto	"	Santander	Madrid é Irún	17'50	18'02	
Mensajerías	"	Coruña	Madrid é Irún	18'18	18'27	
Mercancías	"	Madrid é Irún	Palencia	20'32		
Mixto	"	Gijón y Coruña	Madrid	20'59	21'15	
Mensajerías	"	Madrid	Coruña	22'15	22'46	

LÍNEA DE PALENCIA A VILLALON

CLASE	CARRAJES	PUNTOS DE PROCEDENCIA	PUNTOS DE DESTINO	HORAS DE	
				LLEGADA	SALIDA
Mixto-Discrecional	1.ª y 2.ª	Villalón	Palencia	8'16	
Correo-Mixto	"	Palencia	Villalón-Rioseco-Villada		9'40
Mixto-Discrecional	"	Palencia	Villalón		15
Correo-Mixto	"	Rioseco-Villada-Villalón	Palencia	17'08	

NOTA.—Los trenes Mixtos-Discrecionales, circularán solamente los martes y viernes.

¡AGRICULTORES!

Abonad con Nitrato de sosa de Chile. Es un abono excelente para toda clase de cultivos. Se vende en todas las casas importantes que se dedican al comercio de abonos. Informes y folletos gratis para su aplicación dirigiéndose al «Comité del Nitrato de Sosa de Chile.» Almirante, 19, Madrid.